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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцы могут сдать незаконно хранящееся оружие за вознаграждение 
На Таймыре, как и на всей территории Красноярского края, с целью пресечения 

незаконного оборота оружия, боеприпасов и взрывчатых материалов проводится оперативно-
профилактическое мероприятие "Оружие", сообщает сегодня пресс-служба ОМВД России по 
Таймырскому району. 

 С начала операции сдана одна единица незаконного огнестрельного оружия. За 
прошлый год жители Дудинки, сельского поселения Караул и поселков Потапово, Хантайское 
Озеро, Тухард, Носок, Новорыбная сдали девять единиц оружия и столько же боеприпасов.  

 За добровольную сдачу гражданами незаконно хранящегося оружия, боеприпасов, 
взрывчатых веществ и взрывных устройств установлено вознаграждение – за огнестрельное 
оружие: боевое ручное стрелковое, служебное оружие, пригодное для производства 
выстрелов, – 5 тыс. руб. за одну единицу; боевое ручное стрелковое, служебное оружие, 
непригодное для производства выстрела, – 3 тыс. руб.; оружие с нарезным стволом, 
пригодное для производства выстрела, – 3 тыс. руб.; оружие с нарезным стволом, 
непригодное для производства выстрела, – 2 тыс. руб.; гладкоствольное оружие, пригодное 
для производства выстрела, – 2 тыс. руб.; гладкоствольное оружие, непригодное для 
производства выстрела, – 1 тыс. руб.; самодельное оружие и оружие самообороны, 
пригодное для производства выстрела, – 1 тыс. руб.; самодельное оружие и оружие 
самообороны, непригодное для производства выстрела, – 500 руб.; за боеприпасы – 10 руб. 
за одну единицу; за взрывчатые вещества промышленного назначения – 1 руб. за 1 гр.; порох 
– 10 руб. за 100 гр.; за взрывные устройства: гранаты, снаряды, прочие взрывные устройства, 
имеющие детонирующее устройство, – 1 тыс. руб. за одну единицу; гранаты, снаряды, прочие 
взрывные устройства, не имеющие детонирующего устройства, – 300 руб.  

 Во всех случаях добровольной сдачи огнестрельного оружия, боеприпасов и 
взрывчатых материалов сдающий в соответствии с действующим законодательством 
освобождается от уголовной ответственности за их незаконное хранение. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Гражданин Азербайджана оштрафован на Таймыре почти на 400 тыс. рублей за 
попытку дать взятку в $200 

Дудинский районный суд в Красноярском крае вынес обвинительный приговор в 
отношении гражданина Республики Азербайджан, признанного виновным в покушении на 
дачу взятки, сообщает Западно-Сибирская транспортная прокуратура. 

Иностранец признан виновным по ч.3 ст.30 ч.3 ст.291 УК РФ (покушение на дачу взятки 
должностному лицу за совершение им заведомо незаконного бездействия). 

Суд установил, что незаконно прибывший в Дудинку (территория России с 
регламентированным въездом) иностранный гражданин был задержан сотрудниками 
Таймырского линейного отдела полиции для составления административного протокола. 

"Не желая быть выдворенным за пределы РФ, иностранец попытался дать полицейскому 
взятку в размере $200, однако сотрудник правоохранительного органа пресек его преступные 
действия", - говорится в сообщении. 

Суд приговорил взяткодателя к штрафу в размере 383 тыс. 39 рублей, вещественные 
доказательства в виде $200 обращены в доход государства. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дороги Дудинки будут очищать 20 единиц снегоуборочной техники 
 В Дудинке обсудили готовность снегоуборочной техники к предстоящей зиме. В 2015 
году 20 единиц техники будут участвовать в очистке дорог города и участка трассы до 
аэропорта «Норильск». 
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 В 2015 году были приобретены один погрузчик для очистки тротуаров и 
пешеходных переходов и два фронтальных погрузчика. Во время обильных снегопадов 
дорожные работы будут проходить круглые сутки, передает ИА «Таймырский телеграф». 
Чиновники отметили, что рабочей силы в Дудинке стало больше, и техника находится в 
надлежащем состоянии. За подрядчиками будут следить начальник управления транспорта, 
информатизации и связи района Олег Мозгунов и заместитель руководителя администрации 
Дудинки Янина Квасова. 

Русская Планета 
 
В Дудинке закончилась акция «Добрая осень» 
 26 октября в Дудинке завершилась городская традиционная благотворительная акция 
«Добрая осень». В её ходе горожане с низким уровнем доходов получили овощи длительного 
хранения с бесплатной доставкой на дом. Акцию, инициированную Главой города Алексеем 
Дьяченко, городское предприятие «КБУ» (генеральный директор Антон Чечёткин) проводило 
уже в восьмой раз, приняв на себя затраты, связанные с закупкой, доставкой и 
распределением овощей.  
  В этом году помощь удалось оказать 184 дудинским семьям, находящимся в сложной 
жизненной ситуации. Списки нуждающихся в ней подготовили органы социальной защиты 
населения. 
 При этом 90 семей продуктовые наборы овощей получили бесплатно, а 94 участника 
акции приобретали капусту, морковь, картофель, лук и свеклу по сниженным ценам. 
Килограмм картофеля обошелся малоимущим жителям города в 33 рубля, капусты – в 30 
рублей. Цена моркови, лука, свёклы была также ниже рыночной. Всего в дома дудинцев 
благодаря «Доброй осени» было доставлено более 18 тонн овощей, около 12 из них – на 
безвозмездной основе. 
 
В Дудинке прошли состязания юных пловцов 
 24 октября в бассейне «Нептун» состоялось открытое первенство по плаванию 
муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс». В состязаниях 
приняли участие 66 пловцов 2001-2003 г.р., представлявших Норильск, Талнах и Дудинку. 
Дудинские спортсмены занимаются в секции МАУ «ДСК» под руководством тренера Натальи 
Мордвинкиной и Наталии Щегловой. 
  Спортсмены преодолевали пятидесяти- и стометровую дистанции вольным стилем, 
брассом, баттерфляем и на спине. Еще одной дисциплиной первенства стало комплексное 
плавание на стометровую дистанцию. Пловцы из Дудинки завоевали три бронзовых, шесть 
серебряных и две золотых медали. Первые места заняли Анатолий Баланда, преодолевший 
стометровую дистанцию брассом, и Артем Власенко, быстрее всех проплывший сто метров 
вольным стилем. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильчане задолжали за соцнайм порядка 50 млн. рублей 

Долг норильчан перед муниципалитетом за предоставление жилых помещений по 
договору социального найма составляет порядка 50 млн. руб. Об этом сегодня на пресс-
конференции сообщил начальник управления жилищного фонда администрации города 
Алексей Джепа. 

"50 млн. руб. – это сумма, накопившая за все годы, даже если квартира ордерная и 
выдавалась давно. Перечень должников включает более 1000 человек. В связи с 
образовавшейся задолженностью мы обращаемся к горожанам с просьбой погасить долги по 
договорам соцнайма. В основном это те же неплательщики, что задолжали миллиарды 
рублей за коммунальные услуги", – заявил руководитель управления. 

По его словам, в ближайшее время будет организована усиленная работа по взысканию 
долгов с неплательщиков. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

 "Раньше плата за соцнайм для многих граждан не являлась существенной суммой, 
за год они могли накопить всего пару тысяч рублей долга. Прошел год с тех пор, как мы 
приравняли плату за социальный найм к плате за капитальный ремонт жилых помещений для 
собственников. Оплата составляет 8,7 руб. и 9,1 руб. за 1 кв. м в зависимости от типа и серии 
дома", – рассказал Алексей Джепа. 

 Обязанность своевременно вносить плату по договору соцнайма установлена 
Жилищным кодексом РФ, при ее нарушении к гражданам могут быть применены санкции 
вплоть до выселения из жилого помещения. 

 "Мы налаживаем совместную работу с управляющими компаниями, судебными 
приставами и мировыми судьями. При больших задолженностях за коммунальные услуги и 
соцнайм через суд мы принудительно выселяем злостных неплательщиков в квартиры 
гостиничного типа в районе Кайеркан", – отметил начальник жилфонда. 

 Он добавил, что с неплательщиками продолжат вести претензионную работу. Если 
плату за коммунальные услуги и соцнайм гражданин не вносил более полугода без 
уважительной причины, ему направляют претензию в письменной форме. Если в течение 
двух месяцев вносить плату квартиросъемщик не начинает, не обращается в жилфонд или 
управляющую компанию для реструктуризации задолженности, документы в отношении него 
передают в суд. 

 "Что касается долгов за коммерческий наем – при отсутствии своевременной платы 
договор с должником не продлевается", – резюмировал Алексей Джепа. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норникель за 9 месяцев увеличил чистую прибыль по РСБУ на 48% 

Как сообщил Интерфакс, чистая прибыль ПАО «ГМК «Норильский никель» по РСБУ по 
итогам 9 месяцев 2015 года увеличилась на  47,7% по сравнению с аналогичным периодом 
2014 года, до 146,2 млрд  рублей. Это следует  из материалов компании. 

Выручка «Норникеля» за этот период выросла в 1,3 раза, до 321,38 млрд рублей, 
валовая прибыль - на 47,3%, до 225,37 млрд рублей. 

Отчетность «Норникеля» по  РСБУ  является  неконсолидированной  и  отражает 
показатели только Заполярного филиала компании (без Кольской ГМК). 

Finam 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На соцподдержку 2016 году в Красноярском крае выделят 24 млрд рублей 
За период с 2014 по 2018 годы в Красноярском крае на социальную поддержку 

населения выделят 112 млрд рублей. Об этом накануне, 28 октября, сообщила депутатам 
Законодательного Собрания министр социальной политики региона Галина Ковалева. 

В рамках госпрограммы «Развитие системы социальной поддержки населения» на 4 года 
из краевого бюджета на соцподержку будет выделено 112 млрд рублей, из них в 2014 было 
выделено 22 млрд рублей, в 2015 — 23 млрд рублей, на 2016 год запланировано выделение 
средств в размере 24 млрд рублей, в 2017 — 23,5 млрд рублей и в 2018 — 20 млрд рублей. 
Помимо прежних мероприятий, министерством социальной политики запланирован и ряд 
новых. Так, единовременная выплата запланирована родителям, вдовам, 
несовершеннолетним детям погибших, умерших «чернобыльцев» и участников ликвидаций 
других радиационных аварий и катастроф. Выплаты составят а общей сложности 1,54 млрд 
рублей. 

Кроме того, по словам Ковалевой, ежемесячную выплату со следующего года будут 
получать Почетные граждане Красноярского края в размере 25 тысяч рублей. Для этих целей 
в бюджете края запланировано 4,5 млн рублей в год. Также в регионе продолжится 
предоставление ежемесячной выплаты на ребенка в возрасте от 1,5 до 3 лет, которому еще 
не предоставлено место в детском саду — в сумме это 554,6 млн рублей. 18,8 млн рублей 
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пойдет на финансирование ветеранам, улучшающим свои жилищные условия, 
разницы между средней и рыночной стоимостью 1 кв. м жилья в Красноярске и крае. 30 млн 
рублей — на ремонт печного отопления, электропроводки и развитие личного подсобного 
хозяйства, 23,9 млн рублей — детям погибших защитников Отечества. 

Депутаты также рекомендовали министерству особое внимание обратить на работу в 
сфере частно-государственного партнерства и реализовывать какие-то мероприятия именно 
за счет таких отношений. В заключение своего доклада Галина Ковалева также подчеркнула, 
что пока в программе не отражены некоторые средства, потому как не принят федеральный 
бюджет, однако позже все виды соцподдержки будут предусмотрены в документе. Кроме того, 
министр добавила, что все меры поддержки, действующие в 2015 году, будут переведены и 
на 2016 год. 

newslab 
 

Красноярский край намерен сохранить низкий уровень безработицы 
К 2018 году в Красноярском крае уровень общей безработицы не превысит 5,7 %. Об 

этом на профильном комитете Законодательного Собрания по здравоохранению и 
социальной политике сообщил руководитель агентства труда и занятости населения региона 
Виктор Новиков. 

В 2014 году в Красноярском крае запустили государственную программу «Содействие 
занятости населения». Основной ее целью стало создание условий, способствующих 
развитию рынка труда в регионе. Кроме того, программа предполагает предотвратить рост 
напряженности на рынке труда. Объем финансирования госпрограммы на 2014-2018 гг. 
предусмотрен в размере 8,5 млрд рублей. Из них 55,1 % поступили из федерального 
бюджета, еще 44,9 % — из краевого. 

Как рассказал на заседании комитета глава краевого агентства, в рамках программы для 
улучшения ситуации на рынке труда в регионе также реализуется соцподдержка безработных 
граждан, оказывается содействие соотечественникам, находящимся за рубежом, в 
переселении в Красноярский край. 

«В результате реализации государственной программы к концу 2018 года уровень общей 
безработицы составит не более 5,7 %, уровень зарегистрированной безработицы не 
превысит 1,4 %, уровень исполнения расходов бюджета составит не менее 97 %. Мы 
планируем сохранить свои позиции — это уровень общей безработицы пока предусмотрен 
ниже средних значений по Сибирскому федеральному округу, уровень зарегистрированной 
безработицы также предусмотрен ниже федерального значения», — пояснил Новиков. 

На сегодняшний же день, по данным Новикова, лидерами по уровню безработицы в 
Красноярском крае остаются такие районы, как Енисейский, Бирилюсский, Абанский и часть 
северных территорий. Депутаты Заксобрания отметили, что агентству необходимо 
обратиться в министерство экономического развития с просьбой разработать для каждого 
района паспорт, который бы четко отразил потребность отдельного района в тех или иных 
рабочих местах. 

Напомним, на конец 2014 года в Красноярском крае было зарегистрировано 16,9 тысяч 
безработных, что составляло 1,1 % от экономически активного населения. На протяжении уже 
долгого периода темпы снижения безработицы в регионе превышают среднее значение по 
Сибирскому федеральному округу. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае гриппом и ОРЗ заболели более 9 тысяч человек 
В Красноярском крае по-прежнему регистрируется неэпидемический уровень 

заболеваемости гриппом и ОРЗ. Показатель заболеваемости остался на уровне предыдущей 
недели, сообщили в пресс-службе краевого управления Роспотребнадзора. 

Так, в период с 19 по 25 октября на территории региона заболели 9061 человек. 
Заболеваемость составила 31,8 на 10 тысяч населения, что ниже эпидемического порога на 
на 28%. Заболеваемость гриппом и ОРЗ за отчетную неделю была ниже эпидемического 
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порога во всех возрастных группах населения. Превышение эпидемического порога не 
регистрировалось ни в одной административной территории Красноярского края. 

В Красноярске за отчетную неделю ОРЗ и гриппом заболело 4430 жителей города, 
показатель заболеваемости составил 42,7 на 10 тыс. населения, что было ниже уровня 
эпидемического порога на 27,9%. Показатель заболеваемости гриппом и ОРЗ остался на 
уровне предыдущей недели. На 43 неделе на территории Красноярского края среди 
населения преимущественно циркулировали другие респираторные вирусы — 25,6%, 
аденовирусы — 10,3%, вирусы гриппа типа А — 2,6%, вирусы парагриппа — 2,6%. 

В Красноярском крае также продолжается сезонная иммунизация против гриппа. По 
состоянию на 23 октября в регионе за счет средств федерального бюджета уже привито 666 
100 человек, в том числе 185 406 детей и 480 694 взрослых. За счет средств работодателя, 
страховых компаний и других финансовых средств в крае привито 39 658 человек. 

В Роспотребнадзоре напоминают, что прививки можно поставить в поликлиниках по 
месту жительства либо по месту работы, а детям также в образовательных учреждениях 
(детских садах и школах) бесплатно. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин подписал указ о создании Российского движения школьников — аналога 
пионерии 

 Президент России Владимир Путин подписал указ о создании детско-юношеской 
организации "Российское движение школьников", задачи которой будут аналогичны 
пионерскому движению, существовавшему в СССР. 

Согласно указу, размещенному на официальном интернет-портале правовой 
информации, цель создания организации — совершенствование государственной политики в 
области воспитания подрастающего поколения и содействие формированию личности на 
основе "присущей российскому обществу системы ценностей". 

Учредителем движения будет профильное Федеральное агентство по делам молодежи. 
Согласно указу, до конца марта 2016 года российское правительство должно определить 

список имущества, которое будет передано новой организации. Также отмечается, что при 
формировании проекта федерального бюджета на очередной финансовый год кабинет 
министров должен будет учитывать бюджетные ассигнования для предоставления субсидий 
новому движению. 

Росбалт 
 

Медведев: ситуация с ценами на жизненно важные лекарства стабилизировалась     
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев заявил, что ситуация с ценами на жизненно 

важные лекарства в России стабилизировалась, признав наличие проблем в этой сфере.  
 "Отдельный и крайне важный вопрос - конкуренция на рынке лекарственных препаратов, 

поскольку ее отсутствие ведет к снижению качества товаров и необоснованному росту цен", - 
заявил Д.Медведев на заседании правительства РФ в четверг.  

 "Наш медицинский рынок лекарств довольно большой, даже можно сказать, 
непропорционально большой применительно к количеству населения, он занимает седьмое 
место в мире", - отметил премьер.  

 "В последнее время правительство РФ прилагало усилия, чтобы остановить повышение 
цен на жизненно необходимые лекарства, и сейчас в большинстве регионов цены 
стабилизировались. Хотя проблемы есть, и их нужно видеть, ими заниматься. Важно 
систематически контролировать ситуацию, продолжать совершенствовать механизм 
ценообразования", - подчеркнул Д.Медведев.  

 Премьер также сообщил, что подписал постановление о механизме 
взаимозаменяемости лекарственных препаратов, который позволит при госзакупках выбирать 
наиболее дешевые медикаменты.  
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По его словам, этот механизм "должен способствовать развитию конкуренции в 
данном сегменте рынка, и что немаловажно, должно позволить регионам при госзакупках 
выбирать менее затратные препараты".  

Объем фармацевтического рынка в России составил в прошлом году почти 920 млрд 
рублей, заявила министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова.  

 "Российский рынок лекарств занимает седьмое место среди ведущих зарубежных 
фармрынков. В 2014 году его объем составил более 919,5 млрд рублей. Доля 
государственных закупок составляет 26%", - сказала В.Скворцова на заседании 
правительства РФ в четверг.  

 Она добавила, что доля отечественных лекарств в денежном выражении составляет 
25%, а в натуральном выражении - 58%.  

По словам В.Скворцовой, в министерстве фиксируют рост регистрируемых лекарств до 
400 в год, при этом число торговых наименований препаратов в госреестре на данный момент 
составляет более 79 тыс. "Это 5,5 млрд упаковок", - добавила министр.  

ИА "Финмаркет" 
 

Правительство одобрило законопроект о сокращении расходов на оплату отпусков 
чиновников     

Правительство одобрило законопроект об отпусках госслужащих, направленный на 
сокращение расходов на оплату отпусков гражданских служащих.  

 Как сообщает пресс-служба Минтруда, законопроект, которым предлагается установить 
одинаковую продолжительность основного отпуска для всех гражданских служащих вне 
зависимости от группы замещаемых ими должностей - 30 календарных дней. 
Устанавливается следующее соотношение продолжительности стажа гражданской службы и 
отпуска за выслугу лет: при стаже гражданской службы более 1 года - 1 календарный день, 
более 5 лет - 5 календарных дней, более 10 лет - 7 календарных дней, более 15 лет - 10 
календарных дней.  
         Предлагается установить единую для гражданских служащих продолжительность 
дополнительного отпуска за ненормированный служебный день - 3 календарных дня. 

ИА "Финмаркет" 
 

Москва и Киев упустили последний шанс договориться по долгу в $3 млрд  
Россия и Украина не использовали последний шанс урегулировать задолженность Киева 

по облигациям на $3 млрд. Россия в четверг, как и ожидалось, не явилась на встречу в 
лондонском офисе White & Case, на которой Украина предлагала ей проголосовать за участие 
в реструктуризации внешнего долга наравне с частными кредиторами. Теперь эта история, 
восходящая к последним неделям администрации Виктора Януковича, почти наверняка 
обернется дефолтом Украины и долгим судебным процессом в Лондоне, который может 
начаться в 2016 году. 

Минфин Украины вечером 29 октября объявил, что единственным из 14 выпусков 
еврооблигаций, держатели которого не одобрили предложенные условия реструктуризации, 
оказался выпуск на $3 млрд с погашением 20 декабря этого года. Эти бумаги в декабре 2013 
года купила Россия на средства Фонда национального благосостояния (ФНБ). Остальные 
кредиторы 12 ноября получат новые украинские облигации на 80% от номинальной стоимости 
старых бумаг. Москва требует возврата $3 млрд в полном объеме в срок, а Киев не сможет 
этого сделать хотя бы по условиям новых бумаг — там прописано, что кредиторы, не 
согласившиеся на реструктуризацию, не могут претендовать на преференции. 

Обе стороны заявили, что готовы к судебным разбирательствам. Украина готова к 
«юридической войне» с Россией, обещал 15 октября украинский премьер Арсений Яценюк. 
Министр финансов России Антон Силуанов 28 октября подтвердил, что Россия пойдет в суд, 
если Украина не погасит долг на $3 млрд, а до этого говорил, что правительство готовит 
«конкретный план действий на случай дефолта Украины». Высокопоставленный 
федеральный чиновник говорил РБК в этом месяце, что «судебные процессы [с Украиной] 
будут идти несколько лет». 
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РБК 
 

События в Сирии заинтересовали уже 87% россиян 
Интерес россиян к последним событиям в Сирии заметно вырос за прошедший месяц: 

если в сентябре ими интересовались 69% (в том числе 15% внимательно следили за 
ситуацией), то сейчас за развитием событий в этой стране следят 87% респондентов (в 
сентябре следили 23%), сообщили «Интерфаксу» в «Левада-Центре». 

В то же время каждый десятый ничего не знает о ситуации в Сирии (11% против 30% в 
сентябре), показал опрос, проведенный 23—26 октября среди 1600 человек в 134 населенных 
пунктах 46 регионов РФ. 

Зачем вмешались российские власти. 
Рассуждая о том, какие цели преследует руководство России, участвуя в военной 

операции в Сирии, 47% респондентов заявили, что РФ «стремится нейтрализовать и 
ликвидировать угрозу переноса на территорию России военных действий исламских 
радикалов и террористов». Еще 29% полагают, что РФ «защищает правительство Башара 
Асада, чтобы предотвратить цепь “цветных революций”, провоцируемых США по всему 
миру». 

Также респонденты считают, что страна «отстаивает экономические интересы 
российских компаний на Ближнем Востоке» (18%), «поддерживает режим Асада в его борьбе 
с оппозицией, поскольку сама боится массовых антиправительственных выступлений» (15%), 
«пытается расколоть коалицию западных стран с тем, чтобы ослабить угрозу полной 
изоляции России и дальнейшего ужесточения санкций» (13%). 

Между тем 7% расценили участие России в военной операции в Сирии как попытку 
отвлечь население от экономического кризиса и других проблем внутри РФ, а 17% заявили, 
что вовсе не понимают, зачем РФ в этом участвует. 

Каждый второй (50%) полагает, что Россия должна поддержать президента Сирии Асада 
в его борьбе с запрещенным в РФ «Исламским государством» и сирийской оппозицией, еще 
23% уверены, что РФ вообще не должна вмешиваться в конфликт в Сирии. В том, что России 
следует присоединиться к западной коалиции в борьбе против ИГ и режима Асада, убеждены 
7% опрошенных. 

Что мы получим 
По мнению респондентов, военная операция в Сирии принесет России больше пользы 

(43%), чем вреда (19%). Еще 16% полагают, что из этой ситуации не получится извлечь ни 
пользы, ни вреда. Затруднились ответить 23% россиян. 

Говоря о пользе, россияне предположили, в частности, что участие в операции в Сирии 
приведет к «уменьшению террористической угрозы России со стороны ИГ» (40%), 
«укреплению авторитета России на Ближнем Востоке, на международной арене» (34%) и 
«прекращению кровопролитной войны в Сирии» (22%). 

Говоря о вреде, респонденты высказали мнение, что военная операция «будет отнимать 
деньги, необходимые для экономики России и решения социальных проблем» (41%). Также 
они опасаются «гибели, ранений российских военнослужащих в ходе самой операции и в 
результате терактов, организованных против них» (39%). Еще 18% предполагают, что 
«Россия надолго увязнет в этом конфликте, и она еще долго не сможет из него выпутаться». 

Как помогать 
В первую очередь, по мнению респондентов, Россия должна оказывать руководству 

Сирии политическую и дипломатическую (74%), а также военно-техническую поддержку 
(консультации, вооружение, 62%) и гуманитарную помощь (59%). 

Каждый второй респондент (54%) является сторонником оказания Сирии прямой военной 
поддержки (нанесение авиаударов), однако тех, кто выступает за введение войск гораздо 
меньше — 19%. Еще 48% россиян говорят о необходимости экономической помощи Сирии, 
вдвое реже респонденты выступают за прием беженцев (24%). 

Опрос показал, что у россиян нет однозначного мнения о том, удастся ли США и странам 
Запада, с одной стороны, и России и нынешнему руководству Сирии, с другой, найти общий 
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язык в вопросе урегулирования ситуации в Сирии. Так, 39% верят, что это возможно, 35% 
считают, что нет, а 26% затрудняются с ответом. 

Вопросы эффективности 
Удары российской авиации, наносимые по объектам в Сирии, по мнению 70% россиян, 

эффективны. Противоположной позиции придерживаются 9% респондентов, затруднился с 
ответом каждый пятый (21%). 

По мнению 53% россиян, информация о жертвах российских бомбардировок среди 
мирного населения Сирии, которая распространяется западными СМИ, не соответствует 
действительности. 23%, наоборот, верят этим сообщениям, 25% затрудняются ответить. 

INTERFAX.RU 
 
«Ростех» доверил Сердюкову структуры с годовой выручкой 350 млрд руб.  

Бывший министр обороны Анатолий Сердюков стал куратором авиационных активов 
госкорпорации «Ростех». Под ним сконцентрированы структуры корпорации с выручкой около 
350 млрд руб. в год 

Анатолий Сердюков станет одним из семи индустриальных директоров по 
направлениям корпорации и займет должность индустриального директора авиационного 
кластера, сообщил РБК представитель госкорпорации. 

С 2007 по 2012 год Сердюков возглавлял наблюдательный совет «Ростеха», он хорошо 
знаком со спецификой деятельности корпорации, говорится в сообщении госкорпорации. В 
последнее время Сердюков занимал должность советника первого заместителя гендиректора 
корпорации. Сердюков не будет участвовать в органах управления «Ростеха», 
подчеркивается в сообщении. 

Сердюков переходит на место Алексея Федорова. Последний подтвердил РБК, что 
покидает «Ростех», отказавшись назвать причины для такого решения. Экс-президент 
Объединенной авиастроительной корпорации Федоров пришел в «Ростех» в 2012 году и 
занимал должность директора по авиационным проектам, одновременно являясь членом 
правления «Ростеха». 

РБК 
 
В Госдуме считают назначением Сердюкова в Ростех «плевком в лицо народу» 

Первый замглавы экономического комитета Госдумы Михаил Емельянов (СР) назвал 
неудачным назначение экс-министра обороны Анатолия Сердюкова на должность 
индустриального директора по авиационной промышленности в госкорпорации Ростех на 
фоне объявленного курса на импортозамещение. 

 «Это очень неудачное назначение, совершенно не в тренде, по крайней мере не то, 
что нужно для отечественной промышленности», - сказал РИА Новости Емельянов. 

«Ведь если не принимать во внимание уголовную сторону его деятельности, которая не 
доказана, то его деятельность на посту министра была очень неэффективна. Он отличался 
тем, что активно замещал нашу продукцию импортом, именно он проводит по сути 
экспортозамещение, когда продукция многих наших предприятий искусственно не 
допускалась Военно-промышленной комиссией, а взамен завозилась импортная продукция по 
демпинговым ценам», - пояснил депутат. 

Вице-спикер Госдумы от ЛДПР Игорь Лебедев резко раскритиковал назначение экс-
министра обороны Анатолия Сердюкова в госкорпорации «Ростех», с точки зрения доверия к 
власти сравнив его с незначительным сроком заключения для экс-чиновницы Минобороны 
Евгении Васильевой. 

«Неудивительно, что человек, который смог уйти от наказания после столь громких 
разоблачений и столь большого резонанса, не остался не у дел. Не сегодня, так завтра его 
бы куда-нибудь назначили», - сказал Лебедев РИА Новости. 

«С общественной точки зрения, с точки зрения избирателя, гражданина, доверия 
населения к власти, такое возвращение человека, которого подозревали в финансовых 
махинациях, обратно в структуры госпредприятий - второй плевок в лицо народу. Первым был 
ничтожный срок для госпожи Васильевой», - добавил Лебедев. 
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Сердюков покинул Минобороны после раскрытия масштабной схемы хищений 
госсобственности в министерстве. В итоге в 2012 году было возбуждено так называемое дело 
«Оборонсервиса», ключевой фигуранткой которого была Васильева, получившая пять лет 
колонии за хищение более 800 миллионов рублей. В августе суд освободил ее условно-
досрочно. 

Infox.ru 
 
Россияне рекордными темпами теряют кредитное здоровье 

Кредитное здоровье россиян стремительно ухудшается. К такому выводу пришли 
эксперты компании FICO и Национальное бюро кредитных историй (НБКИ), зафиксировавшие 
в третьем квартале текущего года рекордное снижение Индекса кредитного здоровья (Credit 
Health Index) до 89 пунктов. За 9 месяцев 2015 года индекс снизился на 7 пунктов, а за весь 
2014 год спад индекса составил 6 пунктов.  Максимального показателя – 115 пунктов – индекс 
достигал в январе 2015 года.  

При вычислении индекса используются данные о доле так называемых "плохих" долгов – 
просроченных более чем на 60 дней в течение последних шести месяцев. По оценке ЦБ, 
проблемным кредитом является тот, что не обслуживается более 90 дней, то есть, имеет все 
признаки дефолта. Однако просрочка в 60 дней уже является для банка серьезным 
"звоночком", считают в НБКИ. 

По оценке авторов исследования, кредитное здоровье населения ухудшается во всех 
регионах России, но наиболее благополучная ситуация складывается в Уральском и 
Северокавказском федеральных округах. В третьем квартале индекс снизился там всего на 
два пункта. Лидером по темпам падения стал Дальневосточный федеральный округ, где 
падение за третий квартал составило пять пунктов.  

По словам гендиректора НБКИ Александра Викулина, пока наиболее высокие темпы 
роста просроченной задолженности наблюдаются, в основном, в сегменте необеспеченных 
кредитов. Однако в "зоне риска" и залоговое кредитование - ипотека и автокредиты. В 
категорию должников обычно попадают мужчины в возрасте от 22 до 35 лет и женщины в 
возрасте от 36 до 60 лет. 

Одной из основных причин снижения кредитного здоровья в 2015 году замдиректора по 
маркетингу НБКИ Владимир Шишкин называет падение реальных доходов граждан, 
обусловленное высокой инфляцией. "Это повышает риски не только по необеспеченным 
кредитам, но и по залоговым - ипотеке и автокредитам. Поэтому мы призываем банки 
тщательно мониторить все портфели и более внимательно отслеживать индикатор долговой 
нагрузки заемщиков - отношение ежемесячного платежа по всем кредитам к ежемесячному 
доходу", - советует он. 
        В целом темпы розничного кредитования снижаются, констатирует представитель НБКИ. 
По необеспеченным кредитам (карты, POS, наличные) за 9 месяцев 2015 года снижение 
общей задолженности составило порядка 10%, по автокредитам – 6,9%. В то же время по 
ипотеке был отмечен рост – 3,8%. На этом фоне сокращается и рост прибыли банковского 
сектора. По словам главы ЦБ Эльвиры Набиуллиной, этот показатель на конец 2015 года 
подойдет к отметке в 100-200 млрд рублей, что в 3,5 раза меньше, чем в 2014 году. 

Эксперты отмечают более активное, чем в предыдущие периоды стремление банков 
повысить эффективность рисковых процедур. Банки предусмотрели все возможные риски, с 
чем и связано снижение количества вновь выдаваемых кредитов, рассуждает 
замгендиректора по работе с кредитными организациями "Финэкспертизы" Наталья Борзова. 
В начале года свернули целый ряд программ по ипотеке, автокредитованию и сейчас только 
начинается их возобновление. "При этом получить необеспеченные, да и обеспеченные 
залогом займы стало намного сложнее, чем раньше. Однако большинство проблем, которые 
мы наблюдаем, связаны с ранее выданными кредитами", - отметила она.  

По ее мнению, в ближайшие полгода никакого кардинального изменения ситуации ждать 
не стоит. "Возможно улучшение, если государство начнет или продолжит субсидировать 
какие-либо социально значимые виды кредитования, как сейчас уже происходит с ипотекой. 
Возможно, подвижки могут быть по мере реализации закона о банкротстве физлиц. Однако 
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при росте числа выданных кредитов качество заемщиков все это не улучшит", - полагает 
представитель "Финэкспертизы".  

Возможностей по привлечению новых состоятельных клиентов, которые будут исправно 
гасить долги по кредитам, не осталось, считает она. Эти программы, предлагающие 
владельцам больших депозитов приватные услуги и займы на льготных условиях, работают и 
уже выбрали свою аудиторию. Тем более, число обеспеченных людей в России снижается. 
По данным опроса, проведенного Департаментом социологии Финансового университета при 
правительстве России, только 13% российских семей сообщили, что могут позволить себе 
покупку нового автомобиля, квартиры, а также поездки на курорты и обучение детей в 
платных школах и вузах. В 2014 году таких семей было 15% от общего числа населения, в 
2013-м — 18%.  

Таким образом, решающее влияние на рынок розничного кредитования будет оказывать 
динамика реальных доходов населения, в свою очередь, тесно связанная с 
общеэкономическими факторами, считает Владимир Шишкин. Проще говоря, будет рост 
экономики – начнут увеличиваться доходы, вырастет и кредитование. 

ПРАЙМ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В ЕС намекнули России о возможном «афганском сценарии» в Сирии 
В случае неудачи России с реализацией переходного периода в Сирии для Москвы 

может возникнуть угроза повторения афганского сценария. Об этом заявила Верховный 
представитель ЕС по иностранным делам и политике безопасности Федерика Могерини, 
сообщает The Guardian. 

По ее словам, Россия может попасть в ловушку, отказавшись от участие в совместной 
работе по передачи власти в Сирии, оказавшись виновником раскола между суннитами и 
шиитами. 

«Я думаю, Россия осознает, что, если она не будет наравне со всеми работать над 
процессом передачи власти в Сирии, она может оказаться в ловушке и повторить афганский 
сценарий. Есть риск, что Россия будет восприниматься арабами и российскими 
мусульманами как страна, которая приняла участие в расколе между суннитами и шиитами», - 
цитирует газета заявление Могерини. 

Она отметила, что Москве необходимо понимать, что ее военная мощь не может 
компенсировать реализацию «политического процесса передачи власти в Сирии». 

Также она обратила внимание на тот факт, что в рядах сирийских исламистов воюет 
немало российских мусульман, последующее возвращение которых на родину станет 
серьезным испытанием безопасности России. 

Между тем, издание The Guardian пишет, что президент США Барак Обама столкнулся с 
падением репутации страны в связи с ситуацией в Сирии, что вынуждает его менять тактику. 
Неудача в борьбе с «Исламским государством» (ИГИЛ) и попыткой свержения текущего 
сирийского режима поставило Вашингтон в затруднительное положение. 

Белый дом вынужден в срочном порядке искать новые пути для реализации своей 
политики в Сирии, потому что Россия и Иран могут взять инициативу в ближневосточном 
регионе в свои руки. На фоне этого все действия Обамы в регионе представляют собой лишь 
«хаос и нестабильность». 

Как пишет издание, поиск новых политических решений на Ближнем Востоке не значит, 
что Обама решится на наземную операцию, а также то, что он возобновит военную компанию 
в Ираке. 

therussiantimes.com 
 
В Госдепе отказались предъявлять любые доказательства ударов ВКС РФ по мирным 
объектам в Сирии 

  В ходе ежедневного брифинга представитель Госдепартамента США Джон Кирби 
отказался приводить какие-либо доказательства своих заявлений о том, что ВКС РФ якобы 
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нанесли удары по мирным объектам в Сирии. По его мнению, сообщения западных СМИ и 
официальных лиц Соединённых Штатов являются достаточно достоверным источником 
информации. Корреспондент RT Гаяне Чичакян попыталась узнать у Кирби, кто является 
источником таких серьёзных обвинений в адрес России. 

Представитель Госдепа Джон Кирби на вопрос корреспондента RT Гаяне Чичакян о том, 
какими доказательствами якобы нанесения ВКС РФ ударов по госпиталю в Сирии 
располагают США, ответил, что не будет их приводить. При этом ранее директор 
оперативного управления Международного комитета Красного Креста Доминик Стилхарт 
заявил, что сотрудники организации, работающие в Сирии, не могут подтвердить столь 
серьёзные обвинения со стороны Запада в адрес России. 

«Мы видели некоторые сообщения в СМИ об этом. И слышали, как некоторые сирийские 
группы людей об этом говорят. Я бы мог рассказать, что у нас есть и другая оперативная 
информация, которая приводит нас к заключению, что российские удары направлены не 
только против ИГ, но и наносят сопутствующий ущерб некоторым объектам гражданской 
инфраструктуры. Мы видели некоторую информацию, которая заставляет нас поверить, что 
российские военные самолёты нанесли удар по госпиталю», — сказал Кирби. 

На предложение поделиться доказательствами, официальный представитель Госдепа 
ответил, что не может этого сделать. Однако журналист заметила, что это очень серьёзные 
обвинения и одних сообщений от неназванных источником тут недостаточно. «Можете ли вы 
предоставить что-нибудь более достоверное?», — сказала корреспондент. 

«Я думаю, я только что это сделал, — ответил Кирби. — Я сказал, что у нас есть 
информация, которая приводит нас к мысли, что это так». «Я не собираюсь говорить об этом. 
Я не собираюсь делиться разведывательной информацией с этой трибуны. Вы задали мне 
прямой вопрос, я дал вам прямой ответ. У нас есть причины верить в это», — заявил 
представитель Госдепартамента США. 

«Но Россия отрицает, что это произошло. Это очень серьёзные обвинения. Не кажется 
ли вам, что необходимо предъявить доказательства общественности. Вы говорите, что 
американское правительство верит в то, что Россия нанесла удар по больницам. Есть ли у 
вас доказательства?», — подчеркнула Чичакян. 

«Я сказал, у нас есть информация, которая приводит нас к мысли, что они это сделали», 
— ответил Джон Кирби, добавив, что не станет ей делиться. 

На вопрос, кто является источником этой информации, представитель американского 
ведомства, сказал, что уже ответил на этот вопрос «так честно, как только смог». 

Напомним, в начале октября Вооружённые силы США нанесли авиаудар по больнице 
организации «Врачи без границ» в афганском городе Кундузе. По последним данным, в 
результате обстрела госпиталя погибло 30 человек. Ещё несколько считаются пропавшими 
без вести. При этом западные СМИ продолжают бездоказательно обвиняя Россию в гибели 
мирных жителей Сирии. 

RT 
 

Нюхать фиалки подано, господа интеллигенты 
На Украине опять расистский скандал. Какая неожиданность. Нет, я-то нисколько не 

удивлен, но есть соотечественники, которые очень и очень удивлены: как так – европейская 
страна и расизм. То ли дело в России – с ней-то все понятно.   

Это мировоззрение и придало скандалу легкую нотку неожиданности – поначалу, не 
разобравшись, увидев в Сети, что директор стадиона «Олимпийский» заявил о том, что для 
противодействия расизму нужно ввести на стадионе расовую сегрегацию, отечественная 
рукопожатица привычно ахеджакнулась за русских и Россию и понеслась по Сети, размахивая 
этой новостью и транспарантом «Простите нас, негры».  

Как только выяснилось, что это не тот «Олимпийский» – моментально умолкли. Рот 
закрыли с такой скоростью и так дисциплинированно, что, казалось, сотня капканов лязгнула. 
И только языки, еще некоторое время метавшиеся внутри совестливых голов, выдавали тот 
факт, что речей-то уже заготовили – на целое мероприятие.   

Напомню общую канву событий.  
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На стадионе «Динамо» в Киеве украинские болельщики напали на 
чернокожих болельщиков и побили их. Виноват в этом оказался Путин.  

  Это же нормально – набрасываться на русских. Все цивилизованные народы так 
делают. Чтобы прекратить разгул Путина, директор стадиона «Динамо» НСК «Олимпийский» 
(именно это место в титуловании и послужило причиной friendly fire) предложил рассадить 
черных и белых в разные сектора.  

С одной стороны, и с украинскими небратьями, и с их отечественным фан-клубом все 
давно ясно. Плюнуть бы и забыть.  

Но тут очень удачно подвернулись выборы на Украине и в Одессе. И во время выборов 
много было сделано и сказано, что в сочетании с этим свеженьким происшествием играет на 
солнце всеми цветами радуги.  

Нюхать фиалки подано, господа интеллигенты.   
В последнее время в жанре воспоминаний о трагедии 2 мая в Одессе появился новый 

тренд, который формулируется так: «2 мая одесситы отстояли город от рашистов с Куликова 
поля». Этот тренд звучит и у одесской интеллигенции, и у нашей. И довольно активно 
использовался на только что прошедших выборах в стиле «Не отдадим завоевания 2 мая».   

Некоторые уже действительно начинают верить в это, кивать, что, действительно, это 
«мы спасли Одессу от чумы сепаратизма»:  

«Конечно, традиции Одессы тесно связаны с Россией и ее культурой, но наш город 
изначально был европейским. Думаю, что причина пророссийских выступлений в украинских 
городах – это не только низкий уровень жизни, но и культурное убожество».  

Ну-ну.  
Позвольте кое-что напомнить уважаемой проевропейской интеллигенции.  
Вы же не будете отрицать, что пророссийский лагерь на Куликовом поле без каких-либо 

конфликтов простоял не менее пары месяцев?   
Рядом стоял одесский Майдан – и… ничего.   
Одесситы гордились этим. Одесситы ставили себя в пример Киеву и другим городам 

Украины – вот, дескать, как надо: одни за Россию, другие за Европу, но все мирно. По-
человечески.  

«По-человечески? – озадаченно задался вопросом где-то кто-то. – По-человечески?»  
И все это «по-человечески» закончилось и началось, как везде, по всей Украине. И 

произошло это в тот день, когда в Одессу приехали футбольные фанаты.   
Футбольные фанаты Украины – это основные поставщики бойцов в сотни Майдана, 

которые потом превратились в «Айдары» и «Азовы».   
Это те самые, которые сломали руку сотруднику стадиона за то, что он требовал у них 

убрать со стадиона портреты Бандеры и Шухевича.   
Это те самые, которые набросились на французских болельщиков потому, что их флаг 

похож на российский. Так и оправдались, кстати. Это же нормально – набрасываться на 
русских. Все цивилизованные народы рано или поздно так делают.  

Это они пошли по улицам Одессы с уже приготовленными битами, цепями, с оружием и 
коктейлями Молотова.   

Сейчас я уже слышу разговоры про то, что «вооруженные автоматами рашисты напали 
на мирный марш за Украину».   

«Я наблюдал за событиями 2 мая в прямом эфире. Одновременно и понимал, и не 
понимал, что происходит. Понимал, что вооруженные напали на безоружных, что 
безоружными были в основном молодые футбольные болельщики...»  

Почему «рашисты» не нападали до этого на одесский Майдан?   
 
Как так получилось, что вооруженные автоматами «рашисты» были обращены в бегство 

и убиты безоружными мирными демонстрантами? Сожжены заживо, обстреливались и 
добивались на улице?   

Неудобные вопросы.  Ответ на них слишком очевиден.  
Вы – слюнтяи, интеллигентишки и балаболы – не могли сделать то, что требовалось 

новой власти. Убить. И новая власть прислала вам подмогу. Зверей и нацистов.   
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И вы – ее приняли.   
Отвернулись, сделали вид, что не понимаете, о чем речь, изоврались вконец, вы – 

«Совесть Нации», но приняли.  
Во имя высших целей, разумеется. Как всегда. А как же иначе? Ради высших идеалов и 

якобы прилагаемых к ним европенсиям, евромедицине, еврожизни, европотреблению.   
Проесть решили сограждан. Вы сограждан на пенсии хотели перевести. На харчи и 

перину помягче для задницы. Ну и где? Сладко ли? Мягко ли?   
Ваша власть, ваши «достижения», ваша возможность угрожать, толкать речи с трибун о 

том, что не всех еще добили 2 мая, – это не ваша заслуга. Все это держится на звериной 
злобе вот этих животных с идеями про чистоту расы, «москаляку на гилляку» и «москалив на 
ножи».   

И когда они закончатся (а они непременно закончатся – их просто переработают на Юго-
Востоке на гумус), у вас начнут спрашивать: а вы кто? Что делали 2 мая?   

И вы, вот только что кричавшие, что вы 2-го победили, отстояли, жалко, не добили… 
будете блеять, что и рядом вас не было. Не стояли. Не состояли. И всегда были против 
нацизма.   

И глазки у вас будут бегать. Туда-сюда. Как мальки в аквариуме.  
Это я не только про одесских энтузиастов евроценностей. Я про наших тоже. Про тех, 

что ищут фашизм в России только для того, чтобы найденным мусором как-то прикрыть то, 
что творится на Украине.   

Как вы себя и нас надеетесь обмануть потом, когда от правды спрятаться будет 
невозможно нигде?  Время подумать у вас пока есть.   

Но до момента, когда надо будет отвечать на эти вопросы – обязательно доживете.  
Вы ведь даже не убийцы, как Сашко Билый, чтобы застрелиться при побеге, и не 

Микола-сотник, безвременно ушедший от нас бесценный свидетель событий у Дома 
профсоюзов.   

Кому вы нужны, чтобы избавить вас от необходимости отвечать на вопросы, вы, подлое 
ничто? 

ВЗГЛЯД 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 17 ▼ 1, 15 

EUR 70, 14 ▼ 2, 01 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


